

«Las gentes de las cuencas mineras están muy concienciadas; se juegan el futuro»

Los sindicatos de las zonas carboníferas aragonesas iniciarán hoy las dos primeras jornadas de huelga con asambleas en Andorra. Las movilizaciones continuarán el 30 y 31

TERUEL. Los sindicatos aragoneses han preparado en un tiempo récord las dos primeras jornadas de huelga que se han convocado a nivel nacional para reclamar la retirada del plan de recortes de las ayudas al sector del carbón. Hoy tendrán lugar distintas acciones de protesta con el cierre de todas las explotaciones carboníferas y concentraciones de mineros en lugares públicos.

El secretario provincial de minería de CC. OO., Antonio Herrero, confía en que el paro sea secundado a partir de hoy masivamente. De hecho, empresas pertenecientes a otros sectores ya han confirmado su adhesión a la convocatoria. «Vemos que la gente de las comarcas mineras está muy concienciada, porque saben que nos estamos jugando el futuro», explicaba el sindicalista.

Herrero dijo que los sindicatos ni siquiera se han planteado organizar piquetes dada la gran sensibilización que existe en la zona sobre la problemática que conllevará la reducción de un 63% de las ayudas a la minería. «No es necesario -subrayó-, y las pocas empresas que quedan en la comarca, porque la crisis se ha llevado por delante muchas, ya nos han dicho que se sumarán a la movilización». No obstante, los sindicatos no se han planteado todavía una huelga general, que requiere mucha más organización y para la cual no han tenido tiempo material. «La reservamos para el día 31, en apoyo a los que nos desplazamos a la manifestación de Madrid», indicó el sindicalista.

Por su parte, el secretario general de Minería de UGT Aragón, Aurelio Rodrigo, explicaba que en las asambleas celebradas de urgencia ayer «todo el mundo se ha mostrado muy receptivo».

Para el día de hoy está prevista una concentración de los mineros en la plaza de toros de Andorra,



En la foto, mineros durante el cambio de turno en Samca de Arriño. ANTONIO GARCÍA/BY-COFOFO

donde se planificarán las acciones para el día siguiente. Han decidido, asimismo, acudir a los patios de recreo de los colegios para adherirse a las movilizaciones que se están llevando a cabo en el sector de la educación.

En las comarcas mineras aragonesas, en las que está en juego el cierre inmediato de las minas de interior con la pérdida de unos 800 puestos de trabajo directos, la concienciación de los agentes sociales sobre la problemática del sector del carbón es general. Los alcaldes de los 16 municipios vinculados a la minería se han mostrado dispuestos a apoyar la huelga de hoy y mañana, así como las de los días 30 y 31.

La alcaldesa de Andorra, Sofía Ciércoles, manifestó que los ayuntamientos «de estas comar-

cas están muy unidos a los sindicatos, y más en esta ocasión, en la que nos jugamos la minería del carbón, que es tan importante para el mantenimiento de los pueblos». Desde el Ayuntamiento de Andorra se ha hecho un llamamiento a la ciudadanía para participar en la manifestación de mañana.

Los trabajadores de la empresa Carbonífera del Ebro, ubicada en la localidad zaragozana de Mequinza, secundarán hoy y mañana la huelga. También cerrarán la próxima semana si continúan las movilizaciones. Su gerente, Ramón Royes, aseguró que todo el sector está muy «preocupado», porque la reducción de las ayudas del Gobierno español es «inasumible». «Tal y como se encuentra ahora la minería es difícil seguir;

la mayoría de empresas no continuarán», afirmó el gerente.

Reuniones sin confirmar

Mientras ayer se preparaban las movilizaciones en las cuencas mineras, surgieron las primeras reacciones de la Administración a las mismas. La Secretaría de Estado de la Energía está planificando una nueva reunión de la Comisión de Seguimiento del Plan del Carbón, que podría ser el próximo día 29, con la intención de tratar de recuperar las negociaciones rotas de forma inesperada la semana pasada. Por su parte, el consejero de Industria del Gobierno autonómico, Arturo Aliaga, podría reunirse hoy con los sindicatos y representantes de las empresas mineras aragonesas.

L. FRANCO/L. CASTEL

El PP tumba en el Congreso todas las enmiendas que solicitan más fondos para los proyectos del Miner

Yuste denuncia que se «ha condenado a muerte» a las zonas mineras y el PSOE que promueven la «inestabilidad». El PP cifra en 900 millones el dinero no gastado desde 2004

MADRID/ZARAGOZA. El pleno del Congreso rechazó ayer todas las enmiendas que solicitan que los Presupuestos del Estado para 2012 reduzcan el recorte impuesto al plan de la Minería. En el debate no hubo novedades respecto a la posición previa de PP y PSOE -cuyos portavoces se acusaron mutuamente de ser los causantes

del fin de la minería en Aragón, Asturias y Castilla y León- y CHA, que denunció que el Ejecutivo central deja «sin posibilidad de desarrollo» a las comarcas mineras.

El debate lo inició el ministro de Industria, José Manuel Soria, que ignoró el conflicto y optó por no pronunciarse sobre él. Si lo encaró el diputado de CHA, Chesús Yuste, quien censuró el daño que supone para las comarcas afectadas este recorte y exigió que se recupere «en su integridad» el citado plan con 290 millones adicionales. Además, lamentó la «falta de voluntad política y de diálogo» por parte del Gobierno central, al que acusó de «condenar a muerte» el desarrollo de estos municipios.

Si Yuste dejó clara su posición

y solicitó formalmente la comparación de Soria para tratar de forma específica este problema, los portavoces de PSOE y PP se enfrascaron en una discusión sobre qué partido es el culpable. Por el PSOE habló José Segura. Denunció que la nueva medida supone un recorte añadido del 40% en los fondos mineros y que la decisión del Gobierno central plantea «una innecesaria inestabilidad». Además, advirtió de que el recorte planteado lleva a «la convulsión social; pedimos un esfuerzo para la minería del carbón, por razones sociales y también por seguridad energética».

En cuanto al portavoz del PP, el asturiano Ovidio Sánchez, denunció que el Gobierno del PSOE no

ejecutó 900 millones que se habían presupuestado para las comarcas mineras y que ese partido dejó «herida de muerte» a la minería autóctona. «Al PSOE hay que preguntarle dónde están esos 900 millones. Les pido menos demagogia, que es un sector que lo está pasando muy mal y necesita el apoyo de este Parlamento», dijo.

Por su parte, el portavoz de la DGA, Roberto Bermúdez de Castro, defendió «el futuro del carbón». «Nuestras plantas son eficientes», afirmó. Anunció que se va a convocar la Mesa del Carbón y se celebrarán reuniones con los sindicatos. No obstante, dijo que «hay que analizar dónde hay que invertir el poco dinero que hay».

J. MORALES/N. ASÍN